

Justus Koops als Jugendsynodaler gewählt „Junge Menschen sind Expert:innen ihrer Lebenswirklichkeit“

- Justus Koops (22) aus Nürnberg wurde als Jugendsynodaler in die Landessynode gewählt
- Setzt sich für Vielfalt, Beteiligung und neue Gemeindeformen ein
- Wirbt mit der Kampagne #ehrensynode für mehr junge Perspektiven in der Kirche

Nürnberg, 17.06.2025. Justus Koops (22) aus Nürnberg wurde vom Landesjugendkonvent der Evangelischen Jugend in Bayern (EJB) als einer von drei neuen Jugendsynodalen für die Amtszeit 2026 bis 2032 gewählt. Damit wird er künftig in der Landessynode der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Bayern (ELKB) die Interessen und Perspektiven junger Menschen vertreten.

Koops studiert Evangelische Theologie in Erlangen und engagiert sich seit über sieben Jahren in der evangelischen Jugend – angefangen in seiner Heimatgemeinde nach der Konfirmation, später als Vorsitzender der Evangelischen Jugend Nürnberg (EJN) und aktuell als Mitglied der Landesjugendkammer. Darüber hinaus vertritt er die Anliegen junger Menschen bereits im Kirchenvorstand Nürnberg-Laufamholz und ist Mitglied der Dekanatssynode sowie des Dekanatsausschusses. Sein zentrales Anliegen: jungen Menschen Räume zu eröffnen, in denen sie sich entfalten, Gemeinschaft erleben und positive Erfahrungen machen können.

„Die Landessynode ist einer der zentralen Orte kirchlicher Entscheidung. Deshalb ist es unverzichtbar, dass dort auch die Anliegen junger Menschen laut werden“, so Koops. Besonders einsetzen möchte er sich für eine vielfältige Kirche, die offen ist für alle Lebensformen und Altersgruppen, sowie für mehr niedrigschwellige Beteiligung: „Gute Beteiligung war vielleicht noch nie so wichtig wie jetzt – gerade in einer Kirche im Wandel.“

Mit Blick auf die aktuelle Kampagne #ehrensynode betont Koops: „Junge Menschen haben vielleicht nicht das theologische Fachwissen oder jahrzehntelange Lebenserfahrung – aber sie sind Expert:innen ihrer Lebenswirklichkeit. Und genau deshalb unverzichtbar für kirchliche Entscheidungen.“

Für seine Zeit in der Synode wünscht er sich „tiefe Einblicke, inspirierende Begegnungen und mutige Weichenstellungen für eine Kirche, die für alle attraktiv bleibt.“

Unterstützung durch Kampagne

Die EJB unterstützt interessierte junge Kandidierende mit unterschiedlichen Formaten: Orientierungshilfen, praktische Tipps und konkrete Ansprechpartner:innen sollen dabei helfen, mindestens 50 Personen unter 30 Jahren zu einer Kandidatur zu motivieren. Darüber hinaus ist für 28. Juli 2025 ein Meet & Greet von jungen Kandidierenden mit der Kirchenleitung geplant, an dem sowohl Landesbischof Christian Kopp als auch Synodalpräsidentin Annekathrin Preidel teilnehmen. Infos unter: www.ejb.de/ehrensynode



Statements für Radio

Für die redaktionelle Berichterstattung im Radio stellen wir Ihnen gerne neben dem Porträtbild und dem O-Ton weitere Statements zur Verfügung:

- [Malte Scholz](#), Vorsitzender der Evangelischen Jugend in Bayern
- [Dr. Annekathrin Preidel](#), Präsidentin der Landessynode der ELKB
- [Dr. phil. Edgar Wunder](#), Referent für Strategische Planung und Wissensmanagement im Kirchenamt der Evangelischen Kirche Deutschland, Hannover
- [Barbara Becker](#), gewählte Synodale

Über die Landessynode der ELKB

Die Landessynode ist eines von vier kirchenleitenden Organen der ELKB und wird alle sechs Jahre neu gewählt. Die aktuelle Synodalperiode startete 2020 und dauert bis Frühjahr 2026. Die nächste Wahl findet am 7. Dezember 2025 statt. Für die nächste Synodalperiode von 2026 bis 2032 werden 89 Personen gewählt und 19 Kirchenmitglieder berufen. Ordinierte (also Pfarrer:innen) und Nicht-Ordinierte üben als Mitglieder der Landessynode die Leitungsfunktion ehrenamtlich aus. Sie sind verantwortlich für wichtige Entscheidungen in kirchlichen Angelegenheiten - von der Gesetzgebung über die Finanz- und Stellenplanung bis hin zur Ordnung des kirchlichen Lebens.

Mehr Infos finden Sie unter <https://landessynode.bayern-evangelisch.de>

Über die Evangelische Jugend in Bayern (EJB)

Die Evangelische Jugend in Bayern ist der Dachverband der Evangelischen Gemeindejugend und folgender sechs Mitgliedsverbände: Christlicher Jugendbund in Bayern (CJB), Christlicher Verein Junger Menschen (CVJM), Evangelische Jugendsozialarbeit Bayern e. V. (EJSA), Evangelische Landjugend Bayern (ELJ), Jugendverband „Entschieden für Christus“ (EC) und Verband christlicher Pfadfinder*innen (VCP). Das gemeinsame Ziel ihrer Arbeit besteht darin, als mündige und tätige Gemeinde Jesu Christi das Evangelium von Jesus Christus den jungen Menschen in ihrer Lebenswirklichkeit zu bezeugen.

Die EJB erreicht mehr als 250.000 Kinder, Jugendliche und junge Erwachsene mit ihren Angeboten. Die 17.500 ehrenamtlichen Mitarbeiter:innen engagieren sich dabei in den 3.000 regelmäßig stattfindenden Gruppen und/oder bei über 6.000 Angeboten und Aktionen: Sie leiten Kinder- und Jugendgruppen, organisieren Freizeiten, helfen in Konficamps oder in Schüler:innen-Treffs, organisieren Jugendgottesdienste und übernehmen Verantwortung in den Gremien der EJB, wo sie u. a. kirchen- und gesellschaftspolitisch aktiv sind. Dadurch machen sie evangelische Jugendarbeit lebendig, wahrnehmbar und abwechslungsreich.

Kontakt

Patrick Wolf

Referent #Kommunikation #Öffentlichkeitsarbeit #ejb

mobil 0152 04137185

patrick.wolf@elkb.de

